



TROMBA EN ECATEPEC

La lluvia de ayer en Ecatepec provocó inundaciones en la Vía Morelos, una de las principales avenidas de la demarcación mexiquense. También se reportaron afectaciones en Xalostoc, en el pueblo de Santa Clara y en la Colonia Nuevo Laredo. **CIUDAD**

ADENTRO
América y Rayados aseguraron lugar, al menos en Repechaje, luego de sus triunfos sobre Atlético de San Luis y Cruz Azul, respectivamente.

América 3-0 SAN LUIS
Monterrey 3-2 CRUZ AZUL

FELICIDAD RECARGADA
Luego de debutar como papá, Camilo estrenó ayer un disco, 'De Adentro Pa Afuera', en el cual vierte todas las emociones que nunca había experimentado. **GENTE**

MÉXICO, CIUDAD DE MEXICO / 7 DE SEPTIEMBRE DE 2022 / \$ 25.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Entran en pugna líderes del PRI, PAN y PRD

Ejército a las calles; partidos a la guerra

Aplauda AMLO
iniciativa tricolor que avala militarizar a la Guardia Nacional

CLAUDIA GUERRERO, ÉRIKA HERNÁNDEZ Y MARTHA MARTÍNEZ

La sorpresiva iniciativa del PRI que busca extender el despliegue callejero de las fuerzas armadas seis años más. "Estoy de acuerdo con eso, que se evalúe y que incluso se haga una consulta", dijo.

PAN y PRD, aliados del tricolor en el bloque opositor, advirtieron una traición y exigieron el retiro de la propuesta.

Pero el Presidente Andrés Manuel López Obrador respaldó ayer la iniciativa priista que busca extender el despliegue callejero de las fuerzas armadas seis años más. "Estoy de acuerdo con eso, que se evalúe y que incluso se haga una consulta", dijo.

El tema enfrentó a la coalición Va por México (PAN-PRI-PRD) y el dirigente panista, Marko Cortés, amagó con dejar esta alianza.

"La razón de ser de la coalición Va por México no es electoral. Si no se cuida la razón de ser de la alianza, lo que le dio sentido a esta coalición, no valdría la pena continuar. "Hago un llamado a la dirigencia del PRI y a sus legisladores, que así como dijimos no a la Ley Bartlett, con esa misma altura de miras y haciendo honor a los millones de votos que obtuvimos en 2021, digamos no a la militarización", manifestó Cortés. Reveló que el sábado pla-

EFERVESCENCIA

EL JUEGO DEL PRIMOR

#RESISTENCIA FEMINISTA

En el reclamo por la militarización de la Guardia, (1) el PAN se deslindó del PRI; (2) el coordinador de Morena, Ricardo Monreal, se reunió con activistas encabezadas por Denise Dresser, y (3) anoche hubo una marcha del Ángel al Senado.

—quien en el Congreso enfrenta una solicitud de desafuero a solicitud de la Fiscalía de Campeche, debido a una indagatoria por presunto enriquecimiento ilícito—, retó al PAN y rechazó recibir órdenes. "El PRI no recibe ultimátum, ni acepta órdenes ni de aliados ni de adversarios. An-

te la ineptitud de Morena tenemos que tomar decisiones pensando en el futuro de México", justificó Moreno.

También el coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, pidió al panista mesura y no exagerar. "No estamos atentando contra México. No se está militarizando más de lo que hay, más de lo que hizo el Gobierno del PAN. Yo voy a votar a favor", advirtió.

Aunque la iniciativa de los diputados del PRI, no tendrá el respaldo de 10 de sus 13 senadores.

El coordinador priista, Miguel Ángel Osorio, adelantó su negativa, al igual que Sylvania Beltrones, Eruviel Ávila, Claudia Ruiz Massieu, Claudia Anaya, Manuel Añorbe, Mario Zamora, Angel García Yáñez, Nuvia Mayorga y Verónica Martínez.

La iniciativa tricolor en la Cámara Baja se presenta mientras que el Senado inicia hoy el análisis de la minuta de la propuesta presidencial para que la Sedena tome el control de la Guardia.

Por lo pronto, ayer el líder del PRI recibió una buena noticia de los morenistas.

El Gobierno de Campeche ya no difundirá audios que exhiben los acuerdos y manejos turbios del ex gobernador priista.

"Después de una larga reunión con el abogado, hemos decidido no tocar el tema de Alejandro Moreno", anunció ayer por la mañana la morenista Layda Sansores.

"Le hemos dado un receso a Alito", celebró Sansores en su programa semanal de "Los Martes del Jaguar".

SE ALINEAN

Los siete votos en contra y los cuatro a favor de eliminar la prisión preventiva oficiosa en México:



Se dobla la Corte

VICTOR FUENTES

En medio de las presiones que el Presidente Andrés Manuel López Obrador admitió haber ejercido contra los Ministros, la Suprema Corte de Justicia rechazó ayer eliminar por completo la prisión preventiva oficiosa que el Artículo 19 de la Constitución ordena para 16 delitos.

El proyecto del Ministro Luis María Aguilar que planteaba eliminar esa figura sólo fue apoyado por sus colegas Arturo Zaldívar, Norma Piña y Alfredo Gutiérrez, quienes coincidieron en que viola derechos humanos que prevén tanto la propia Constitución como tratados internacionales.

El Ejecutivo federal defendió todo el tiempo mantener el recurso legal vigente actualmente para 16 delitos y argumentó públicamente que eliminarlo iría en contra de su estrategia de seguridad.

La prisión preventiva oficiosa es la que se dicta a la persona por el mero hecho de ser acusada por uno de los delitos que prevé el Artículo 19, para que esté reclusa durante el proceso mientras se resuelve si es culpable, lo que en muchos casos se prolonga durante años.

La mayoría de los Ministros argumentó no tener la facultad de controlar la Constitución, inaplicar sus normas

AMENAZAS

"¿Cuántos Ministros han ido a la cárcel? ¿Qué es un poder incorruptible? ¿Es el castillo de la pureza?". **AMLO, Agosto 26**

"Me equivoqué (...) cambiaron de parecer, ya no están pensando en el proyecto de transformación". **AMLO, Sept. 5**

"No creo que se atrevan (...) pues ya no sería la Suprema Corte de Justicia, sino el supremo poder conservador". **AMLO, Sept. 6**

o derogarlas de facto, pues la Corte es un poder constituido por la propia Carta Magna, no un poder constituyente y, por tanto, sólo puede vigilar que las leyes secundarias se ajusten a la Ley Suprema.

"Se instauraría de facto un Gobierno de jueces", advirtió Margarita Ríos-Farjat, "inaplicar el día de hoy una disposición de nuestra ley fundamental equivale a invalidarla, y eso representa un punto de no retorno en la historia constitucional de México. Jamás podríamos volver. Una vez tocada por nosotros la Constitución, esa puerta siempre quedará abierta".

Protestan vecinos por tren al AIFA

ALEJANDRO LEÓN

Como parte de las obras del Tren Suburbano que conectará con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el Gobierno federal tiene planeado construir puentes vehiculares y peatonales en Tultepec y en Tultitlán, pero en varios casos se enfrenta al rechazo vecinal. Algunas de las inquietudes ciudadanas son la incoordinación que les traerá, falta de conexiones con otros pueblos o que los habitantes pierdan sus hogares.

El Gobierno federal ha propuesto los pasos elevados para que la mayor extensión del Tren Suburbano sea vía terrestre.

Uno de los puentes está ideado en la Colonia San Pablo, Tultepec. Sin embargo, para poder llevar a cabo las obras tendrían que ser derribados aproximadamente 30 inmuebles donde viven 100

personas, explicó personal del municipio.

Ayer, habitantes de varias colonias de Tultepec y representantes de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) tenían pactado un recorrido para conocer los pormenores de las obras del Suburbano.

Pero tuvo que ser cancelado debido a que el personal de la SCT no llevaba planos ni documentos donde explicarían la reconfiguración del derecho de vía, tal y como lo habían pedido vecinos en reuniones pasadas.

La SCT explicó a este diario que ha estado en contacto con colonos de Tultepec y Tultitlán desde hace 10 meses, a quienes ha explicado soluciones de movilidad para mitigar las molestias que causará el confinamiento de las nuevas vías para el Tren.

Lemper entre épocas
Ute Lemper presentará con la OFUNAM el canonero de la República de Weimar y sus reinterpretaciones de Edith Piaf y Marlene Dietrich. **CULTURA (PÁGINA 15)**



Los trabajadores fueron emboscados y el vehículo fue incendiado.

Atacan y queman en Sonora a dos empleados de la CFE

REFORMA / STAFF

HERMOSILLO.- Dos empleados de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) fueron asesinados y otros dos resultaron heridos por un grupo criminal que los atacó en un tramo de la carretera Hermosillo-Yécora, cerca del municipio de Ónavas, en la zona serrana de Sonora.

El vehículo en el que viajaban recibió decenas de disparos y luego fue incendiado. Según la Secretaría de Seguridad Pública estatal, los

empleados se reportaron al teléfono 911. "A las 9:00 horas de hoy (martes) se recibió en el número 911 un reporte sobre unos trabajadores de la CFE con quienes se perdió comunicación", se informó.

Tras el reporte hubo un operativo y se encontró el vehículo calcinado con los trabajadores muertos y posteriormente a dos empleados heridos que fueron trasladados en helicóptero a Hermosillo para su atención.

CON INFORMACIÓN DE NAYRA RIVERA

APLICARÁN A NIÑOS VACUNAS CUBANAS

ANTONIO BARANDA Y CLAUDIA GUERRERO

Aunque aún no tiene aval de la Organización Mundial de la Salud (OMS), la vacuna cubana contra Covid 19 será aplicada en México a niños de 5 a 11 años de edad.

Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, anunció ayer la adquisición de 9 millones de dosis pediátricas para continuar la campaña de vacunación en niños.

Adicionalmente confirmó que vía el mecanismo Covax se recibirán dos envíos más de dosis pediátricas, la primera del 8 al 9 de septiembre, y el último envío será entre el 26 y 30 de septiembre.

PÁGINA 11